



Ecole Elémentaire  
Rue de l'Aire  
83580 GASSIN

tél : 04 94 56 10 61  
fax : 04 94 56 61 19

## Procès verbal du Conseil d'école du lundi 15 avril 2024

**Durée** : La séance débute à 17 h 10

### **Présents** :

#### Représentantes de la Commune :

Madame BRUNET Adjointe chargée des affaires scolaires  
Madame MARTIN, 1<sup>ère</sup> adjointe

Délégué Départemental de l'Education Nationale :  
Etat néant

#### Représentantes des parents d'élèves :

CP : Mme PERRON Delphine                      Mme DI NELLO Alexia  
CE1 : Mme BORDI Elise  
CP/CE2 : Mme CHAMPCLAUX Cindy      Mme ESCRIVA Léa  
CE1/CE2 : Mme BARBIER Sarah  
CM1/CM2 : Mme GRICHE Audrey              Mme JOUVENT Diane

#### Enseignants :

Mesdames MULLER, THEOTIME, PEREZ et BLAY  
Messieurs PATEJ et BASTIE

#### **Absents excusés**:

Madame l'Inspectrice de l'Education Nationale.  
Madame le Maire.

### **ORDRE DU JOUR** :

-  *Sécurité : exercice incendie, PPMS, école*
-  *Projets et sorties terminés*
-  *Projets et sorties à venir*
-  *Concerts de fin d'année*
-  *Festivités de fin d'année*
-  *Questions des parents*

## 1.Sécurité : exercice incendie, PPMS, école :

Le Directeur rappelle que dans le cadre du DUER, le registre « danger grave et imminent » est à la disposition des personnes autorisées à pénétrer dans l'école, quelles que soient leurs fonctions.

Nous avons effectué deux exercices d'évacuation incendie, le 24/11/23, le 15/01/2024 et le tout s'est bien déroulé, l'évacuation et la mise en sureté de tous, élèves et personnels s'effectuent en 2 minutes et les alarmes fonctionnent parfaitement.

Les exercices du PPMS ont été effectués depuis la rentrée : 27/11/2023 et 22/01/2024

Tout s'est bien déroulé et les réponses enseignants/élèves aux consignes données sont réactives. Le plan de confinement est revu chaque année car nous devons être capables de réagir à trois problèmes majeurs : le risque toxique, le feu de forêt et le risque intrusion/attentat.

L'exercice du volet attentat/intrusion a été effectué avec succès ce vendredi 12 avril 2024 avec la présence de la gendarmerie de Saint-Tropez. Les réponses enseignants/élèves aux consignes données sont réactives. La nouvelle alarme installée par la Municipalité est effective et aura quelques petits réglages rapidement, les travaux effectués cet été avec le film des vitres, la pose de grillage à certains endroits stratégiques et la dernière phase de sécurisation de l'école avec le mur d'entrée et les portails sont autant de points positifs pour lesquels nous remercions la Municipalité et ses différents services. Notre référent Gendarmerie nous a d'ailleurs fait remarquer la belle évolution de sécurisation depuis le début des exercices.

Le Directeur tient à rappeler que les problèmes liés au harcèlement entre élèves, au racisme ou à la laïcité feront l'objet du plus grand suivi et nous invitons les parents à nous faire remonter les faits (s'il y en a) afin qu'ils soient traités selon la procédure mise en place par l'Education Nationale.

### Rappel :

L'école est dotée d'un plan de prévention de situations de harcèlement qui a été rédigé en équipe et envoyé à l'Inspection de la Circonscription de Cogolin pour validation. Il prévoit notamment les actions de prévention pour lutter contre le harcèlement et apaiser le climat scolaire en améliorant le vivre ensemble à l'école. Il est rédigé sur une trame commune à l'ensemble des écoles de la Circonscription.

La Circonscription de Cogolin a créé son protocole de traitement des situations de harcèlement en lien avec les membres de l'équipe pHARe de la Circonscription qui peuvent être amenés à intervenir au sein des écoles pour utiliser la méthode de la préoccupation partagée auprès des élèves. En ce sens, vos enfants, en cas de suspicion d'une situation de harcèlement, peuvent être entendus par des membres de l'équipe.

## 2.Projets et sorties terminés

L'équipe enseignante tient à remercier la municipalité qui a offert la venue du père Noël dans les classes ainsi que les livres aux élèves de l'école élémentaire :

- **Activité aquatique :**

-La classe de CP de M. PATEJ a terminé un cycle massé de natation sur 3 semaines tous les jours du lundi 9/10/23 au vendredi 10/11/2023. Le certificat d'aisance aquatique sera remis aux élèves ayant réussi le test final.

-Les élèves de CP et CE1 des classes de Mme MULLER et Mme THEOTIME ont terminé un cycle massé de natation sur 3 semaines tous les jours du lundi 4/12/2023 au vendredi 22/12/2023. Le certificat d'aisance aquatique sera remis aux élèves ayant réussi le test final.

-Les élèves de CE1 de la classe de Mme PEREZ ont terminé un cycle massé de natation sur 3 semaines tous les jours du lundi 11/03/2024 au vendredi 29/03/2024. Le certificat d'aisance aquatique sera remis aux élèves ayant réussi le test final.

Je remercie la municipalité pour le financement des bus et de l'activité.

- **Permis Internet :**

La brigade de la Maison de Protection des Familles est intervenue lundi 13 novembre 2023 pour présenter le permis des usages Internet aux élèves de cm2. Les élèves ont eu un mois pour réviser et s'entraîner sur les bons gestes à adopter quand ils utilisent Internet. Le test a été passé le vendredi 15 décembre 2023 et les permis remis en présence de Madame Waniart, maire de Gassin.

- **Défis mathématiques :**

-Les élèves des classes de CP et CE1 ont participé au concours KOALA (mathématiques) le jeudi 21 mars 2024, pendant que les élèves de la classe de CE2, CM1 et CM2 ont participé au concours KANGOUROU le même jour.

- Les élèves de classe de CM2 ont participé aux ¼ de finale des jeux mathématiques de la FFJM, nous avons eu 7 représentants aux ½ finales qui se sont déroulées au lycée de Gassin et une élève est qualifiée pour la suite de la compétition, la finale nationale à Marseille.

-Tous les élèves de l'école ont participé à la semaine des Mathématiques au retour des vacances de février à partir d'énigmes autour des jeux olympiques préparées par les conseillers pédagogiques départementaux.

- **Spectacles au Carré Gaumont de Sainte-Maxime :**

Des demandes ont été déposées au mois de juin dernier afin de participer à des spectacles au Carré Gaumont de Sainte-Maxime, à ce jour nous avons obtenu les spectacles suivants :

-CP/CE2 se sont rendus au Carré le 20 novembre 2023

-CM1/CM2 les deux classes se sont rendus au Carré le 22 janvier 2024

-CP se sont rendus au Carré le 15 février 2024

Deux comédiennes du Carré Gaumont ont fait une initiation théâtre dans les classes de CM1/CM2, le mardi 3 octobre.

- **Lecture offerte en langue étrangère :**

Les élèves des classes ont eu la chance d'assister à une lecture offerte à deux voix français (enseignant) / allemand (Mme Jouvent) des livres « La petite chenille qui fait des trous » et « la surprise de Lily ».

Ce beau moment d'échange culturel doit être le point de départ d'un projet d'une plus grande ampleur. C'est pourquoi je vais recenser les parents souhaitant lire un livre dans leur langue maternelle afin de pouvoir partager un maximum de langues et de cultures avec l'ensemble des élèves de Gassin.

- **Classes transplantées février 2024 :**

Les élèves des classes de Mme BLAY (CM1/CM2) et M. BASTIE (CM1/CM2) ont effectué une semaine de classe transplantée à la montagne à Saint-Jean-Saint-Nicolas dans le 05 du dimanche 4 février 2024 au vendredi 9 février 2024. Les élèves et les enseignantes se joignent à moi pour remercier les élus du Conseil Municipal de Gassin qui ont participé au financement du projet et sans qui cela n'aurait pas été possible.

La semaine s'est très bien déroulée et nous avons été très bien accueillis, comme à chaque fois, par Marc et Laurence PILLON qui gèrent le centre de la Pousterle.

Je tenais à rappeler l'investissement et le professionnalisme des enseignants qui emmènent leurs élèves en classe transplantée. La classe transplantée n'est pas une semaine de vacances, il y a un travail de préparation conséquent afin de pouvoir partir et une semaine sans relâche sur place.

- **Sortie et activités en lien avec l'environnement :**

-remises des kits du projet actee cube aux eco délégués des classes le 9 janvier 2024 en présence de la communauté de commune et Madame Simoni, élue à l'environnement de la mairie de Gassin.

-intervention du conservatoire du Freinet, le lundi 18 mars 2024 pour la classe de CE1/CE2 de Mme MULLER dans l'environnement proche autour de l'école. Découvrir un milieu de vie autour de l'école : la forêt. Intervention d'un forestier et guide naturaliste du Conservatoire de la Garde Freinet. La classe a passé deux heures en forêt à découvrir les êtres vivants que l'on trouve dans le milieu de vie de la forêt gassinoise. Nous nous sommes intéressés majoritairement à la flore : le fonctionnement biologique de l'arbre, la diversité florale que l'on y trouve et son utilité pour l'homme, et donc l'importance de la protéger.

-lundi 15 avril 2024 pour la classe de CE1/CE2 de Mme MULLER, Rayol Canadel la biodiversité sur le littoral avec le jardin du Rayol Canadel. La classe s'est rendue une matinée au jardin du Rayol afin de participer à une animation sur le littoral. L'objectif étant de découvrir un nouveau milieu de vie, particulier car situé entre terre et mer, et la faune et la flore qui s'y développent et s'y sont adaptées.

- **Sortie à l'oliveraie de Gassin en lien avec le projet musique :**

-Les élèves de la classe de CP/CE2 ont profité du cadre de l'oliveraie du Val de bois : différence entre olives vertes et olives noires, récolte manuelle et fonctionnement du moulin à huile.

- **Journée #NAH :**

-Participation de l'ensemble des élèves à la journée Non Au Harcèlement le jeudi 9 novembre 2023, avec une chaine humaine et le dress code bleu ainsi que des ateliers de sensibilisation sur le temps méridien.

-Pour l'an prochain, nous souhaitons aussi participer au Safe Internet Day avec les élèves.

- **ELA : « mets tes baskets et bats la maladie » :**

Pour la première année, nous participions à la campagne de soutien de l'association ELA. Quelle réussite ce fut ! et quel soutien vous nous avez apporté ! bravo à tous.

Une première matinée autour de la dictée ELA, le mardi 17 octobre 2023, avec la présence de Florian FRESIA, ancien joueur international de rugby à 15 (champion d'Europe et de France avec le RCT) et ancien écolier de Gassin, mais aussi de Mme MARTIN, Mme VARINOT et Mme BRUNET qui sont venues jouer le jeu avec plaisir lors de ce moment de partage !

Puis le vendredi 20 octobre 2023, une matinée sportive mise en place en lien avec le service animation de la commune et la salle des ados, où pour le coup, tout le monde a transpiré pour vaincre la maladie. L'ensemble des dons récoltés a été reversé à l'association pour un montant d'un peu plus de 1600€.

### 3. Projets et sorties à venir

- **Liaison collège :**

-Les élèves de CM2 se rendront au collège de GASSIN afin de se familiariser avec l'environnement qui sera le leur l'an prochain. Date à venir.

-Les élèves de CM2 poursuivent leurs défis mathématiques avec les élèves de 6<sup>ème</sup> via le site Go maths et les défis mis en place avec M. PUIGREDO, professeur de mathématiques du collège de Gassin. Nous avons déjà effectué plusieurs matchs.

- **Permis piéton :**

Les élèves de CE2 de Mme MULLER et Mme THEOTIME ont eu la présentation des objectifs du permis piéton ce vendredi 12 avril 2024 en lien avec la Gendarmerie de Saint-Tropez. Ils auront maintenant 4 semaines de travail pour l'obtenir la période prochaine.

- **Activité voile :**

Les élèves de CM2 des classes de Mme BLAY et M. BASTIE se rendront à l'école de Voile de « La Moune » à Gassin les trois dernières semaines du mois de juin pour 12 séances. Je remercie la municipalité pour le financement des bus et de l'activité.

- **Activité aquatique :**

-Enfin ce sont les élèves de CM1 des classes de Mme BLAY et M. BASTIE qui se rendent à la piscine avec Mme NAVINEAU tous les mardis du 2/04/2024 au 25/06/2024 espérant pouvoir valider le savoir nager en sécurité.

- **Projet pétanque :**

Les élèves des classes de CM1/CM2 de Mme Blay et M. BASTIE ont débuté un cycle de pétanque avec en ligne de mire une rencontre au collège avec les élèves de 6<sup>ème</sup>. M. BASTIE tient à remercier M. GOFFOZ DTN de la Fédération Française de Pétanque pour le prêt du matériel. L'école a également investi dans des boules de pétanque.

- **Sortie et activités en lien avec l'environnement :**

-vendredi 17 mai 2024, classe de ce1 de Mme PEREZ, Rayol Canadel  
Atelier sur « le land art » avec les laisses de mer

- **Les projets artistiques :**

- Un projet sur le thème « des animaux », à dominante chant choral se poursuit pour les élèves des classes de GS de Mme Pertuisot et de CP de M.Patej dans le cadre de la liaison grande section CP. Le spectacle sera produit devant les élèves puis devant les parents dans la salle Espelidou le jeudi 6 juin 2024. Le projet orchestré autour du carnaval des animaux de Saint-Saëns permettra de lier chant choral et pratiques instrumentales.

- Un projet de création d'une comédie musicale « la petite olive rêveuse » mêlant chant et expression corporelle se poursuit pour les classes de CP/CE2 de Mme Théotime, de CE1 de Mme Perez et de CE1/CE2 de Mme Muller. Le spectacle sera produit devant les élèves puis devant les parents dans la salle Espelidou le lundi 24 juin 2024

Le fil conducteur est l'histoire d'une petite olive qui voulait faire le tour du monde mais qui est prisonnière d'un rameau d'olivier. Les autres olives lui rappellent qu'elles sont nées pour faire de l'huile d'olive mais la curieuse demande alors au soleil de lui raconter ce qu'il voit en faisant le tour de la Terre. Il accepte et la nourrit tellement de lumière et de chaleur qu'au moment des vendanges l'olive est devenue énorme. Elle finit par faire le tour du monde dans tous les salons de l'agriculture.

Des textes de liaison sont en cours d'écriture par les élèves de CM2 de l'école.

Nous remercions la Municipalité pour le prêt de la salle Espelidou afin de réaliser de belles représentations musicales.

- **Dispositif Orchestre à l'école :**

L'ensemble des élèves de CM1 a débuté un cycle d'orchestre à l'école, accompagné par 4 professeurs du conservatoire de musique Rostropovitch Landowski qui enseignent respectivement la contrebasse, le violoncelle, l'alto et le violon.

Outre la musique et le maniement d'un instrument cet enseignement apprend aux élèves à travailler ensemble, à s'écouter et à se respecter. Ils sont entrés dans cet apprentissage avec bonheur et envie !

Ils doivent se produire sur scène afin d'accompagner le projet musique des classes de GS et CP le jeudi 6 juin 2024.

- **Intervention sur le devoir de mémoire :**

Nous comptons sur la participation des élèves à la cérémonie commémorative du 8 mai. Nous souhaiterions pouvoir, dans les années à venir, avoir suffisamment d'élèves afin de leur faire chanter l'hymne Européen « L'Ode à la Joie ». Différents chants seront appris avec les élèves et notamment l'Hymne national Français.

- **Liaison GS/CP :**

-Echanges entre enseignants sur les évaluations CP, récupération du cahier de culture de la maternelle pour le poursuivre à l'école élémentaire.

-Les élèves de GS viendront visiter l'école au mois de mai ou juin et nous essayons de trouver une date pour qu'ils puissent déjeuner avec les grands.

-les parents des futurs CP seront reçus collectivement par M. BASTIE, après la classe, un soir à définir. Un message sera envoyé aux parents des GS dès que la date sera arrêtée.

-M. BASTIE assistera à la cérémonie de passage des GS en CP le mardi 28 mai 2024.

- **Cérémonie de passage en 6ème :**

Les élèves de CM2 qui quitteront les écoles de Gassin après 8 années passées (pour certains) dans les écoles du village seront reçus en Mairie, dans la salle du conseil municipal par Mme WANIART, Maire de Gassin et Mme BRUNET, adjointe aux affaires scolaires, le mardi 4 juin au matin pour une cérémonie de passage. Madame NAZURY, principale du collège de Gassin et Monsieur BOURGERY, principal adjoint du collège, seront également présents.

- **Projet BCD :**

La BCD est enfin de retour à l'école élémentaire depuis le 6 novembre grâce d'une part au budget mairie pour la remise au goût du jour et l'aide des parents en fin d'année dernière pour le rangement et le tri, et d'autre part grâce à l'investissement de notre responsable BCD Mme Muller. Les élèves et les enseignants la remercient vivement car depuis la rentrée, les élèves du CP au CM2 peuvent se rendre en BCD toutes les semaines, nous avons d'ailleurs besoin de toujours plus de parents bénévoles pour assurer la rotation et faire vivre ce lieu. Une commande pour des marchepieds est en cours.

- **Journée Olympique et paralympique :**

Comme l'an passé, nous allons reconduire cette journée sportive du vendredi 21 juin. Une préparation commune avec le service animation avec la participation des parents pour l'encadrement et le retour du cross dans les rues du village et peut être la présence d'une parasympic de haut niveau (capitaine de l'équipe de France.... D'un sport découvert par les élèves lors de la semaine olympique...) ...finalisation du projet en cours !

#### **4.Concert de fin d'année :**

Les projets musicaux menés cette année en lien avec Juliette CARRION du conservatoire Rostropovitch aboutiront par des représentations de fin d'année dans la salle Espelidou, pour les élèves (lors des répétitions générales) mais aussi pour les parents des classes concernées :

-jeudi 6 juin 2024 pour les classes de GS et CP et l'orchestre à l'école

-lundi 24 juin 2024 pour les classes de CE1, de CP/CE2 et CE1/CE2

#### **5.Festivités de fin d'année :**

Fête de fin d'année et Tombola à mettre en place avec une date ?

Nous devons convenir d'une date sans classe le lendemain mais nous lançons les préparatifs.

## 6. Questions diverses :

Petits rappels, Pont de l'ascension les jeudi 9 et vendredi 10 mai 2024.

Questions des parents :

-Les absences répétées et non remplacées des professeurs des écoles :

En l'état, les professeurs des écoles de Gassin sont rarement absents. En effet, cette année 5 absences dont 3 remplacées sur la classe de CM1/CM2 pour maladie et des gardes d'enfants malades... si les élèves de ce niveau ont loupé 1 semaine (cumulé des absences), le programme sera mené à son terme.

Je déplore cependant que cela remonte tandis que j'ai dû faire à plusieurs reprises des lettres de rappel à certains parents qui partent en vacances hors période scolaire.

-La formation d'une enseignante se prévoit sûrement à l'avance, les parents se demandent pourquoi ils sont alors avertis seulement la veille de son absence et pourquoi elle n'a pas pu préparer du travail pour ses élèves pendant cette absence ?

Les ordres de formation sont parfois reçus la veille pour le lendemain, cette année des formations professionnelles sur le temps scolaire ont été mises en place. Les parents sont prévenus le plus rapidement possible via educartable. Parfois j'attends de savoir si l'enseignant sera remplacé avant d'informer les familles.

-Nous nous inquiétons surtout pour le niveau de cette partie du CM2. La rentrée en sixième approche et il reste peu de cours après les vacances en mai et juin.

Il reste 2 mois de classe durant lesquels vos enfants, nos élèves iront au bout du programme et continueront de renforcer leurs compétences et leurs connaissances. Pour faire partie de la commission de liaison depuis presque 10 ans au collège, je peux vous rassurer sur le niveau des élèves de Gassin.

-D'autres questions pour les CM2 ont été posées par rapport aux dates de la visite du collège pour les élèves (avec ou sans le repas à la cantine ?), de la voile et s'il y aura une petite cérémonie prévue pour eux à la Mairie comme l'an dernier ?

Pour la visite du collège, je suis en lien avec Madame Nazury mais pour l'instant je n'ai pas de date à communiquer (réponse peut être lors du conseil école/collège du 16 mai prochain).

Pour la voile, j'attends la validation du projet à la circonscription mais les dates sont posées et les parents recevront les informations en temps et en heure.

Enfin, même réponse pour la cérémonie de passage, la date est posée et les parents recevront les informations en temps voulu.

-Il y avait également des questions par rapport au dossier d'inscription au collège, notamment pour les lettres de rapprochement qui ne sont plus acceptées selon la principale ?

Les dossiers d'inscription au collège seront distribués dans le courant du mois de juin après la bascule AFFELNET vers le collège et les décisions d'affectations. Ensuite, ce sont les parents des futurs 6<sup>èmes</sup> qui effectueront directement les démarches avec le collège. Pour ce qui est des lettres de rapprochement, n'étant pas décisionnaire, il faudra se rapprocher directement du collège.

Le directeur remercie la Municipalité et ses employés pour leur efficacité et leur disponibilité en ce qui concerne l'école.

**L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à : 19h00**

Le secrétaire : **M. PATES**

Le président : **M. BASTIE**

